



Jahresbericht 2014

Bei unserem Engagement auf internationaler Ebene ergaben sich folgende Schwerpunkte:

- An der Generalversammlung der FICE Schweiz vom 13. Juni konnte auf die erfolgreiche Durchführung des FICE Weltkongresses 2013 in Bern zurückgeblickt werden. Die Thematik der Inklusion soll national und international in möglichst vielseitiger Weise weiter verfolgt werden. Vor allem will die FICE Schweiz Teams von Jugendlichen, die am Kongress und Jugend-Praxis-Austausch teilgenommen haben und sich in ihren Ländern weiterhin für eine Beteiligung von Jugendlichen engagieren, in geeigneter Form unterstützen. Erste Konkretisierungen ergaben sich mit den Teams aus Bihać, Bosnien&Herzegowina und aus Plovdiv, Bulgarien. Zudem war ein Mitglied des Vorstandes im Rahmen des Editorial Boards von FICE International an der Vorbereitung von zwei Online-Fachpublikationen von Präsentationen am Kongress in Bern beteiligt.
- Eine 3er-Delegation der FICE Schweiz engagiert sich bei verschiedenen Aktivitäten der FICE International und FICE Europa. Unter anderem wurde die Auflösung der 2002 gegründeten FICE Südosteuropa und die Aufnahme der FICE Serbien und der FICE Bosnien&Herzegowina als eigenständige Sektionen mitorganisiert. Die FICE Schweiz unterstützt diese beiden Sektionen inhaltlich und finanziell.
- Ebenfalls unterstützt FICE Schweiz den Aufbau von FICE Brasilien inhaltlich und finanziell. In diesem Rahmen fand am 26. und 27. November 2014 das „2. Internationale Seminar Qualität in stationären Einrichtungen“ in São Paulo statt, dies u.a. in Zusammenarbeit mit SOS Kinderdorf Brasilien, der Koordination für Kinder und Jugendliche des Gerichtshof des Bundesstaates São Paulo, dem Ministerium für soziale Entwicklung und Bekämpfung des Hungers und dem Sekretariat für Menschenrechte der brasilianischen Präsidentschaft. Die Konferenz wurde von brasilianischen Amtsträgern sowie von einem Vorstandsmitglied von FICE Schweiz als Repräsentantin von FICE International eröffnet. Ein wichtiger Vortrag wurde zudem von einem von FICE Schweiz vermittelten Experten von FICE USA beigetragen. Insgesamt nahmen über 450 Personen aus 99 Gemeinden und 16 von 26 Bundesstaaten Brasiliens teil.
- Mitbeteiligt war die FICE Schweiz auch am Aufbau des Projektes *“Safe Parks” für syrische Flüchtlingskinder im Libanon*, das vom SSI in Genf organisiert wird und mit dem 2015 begonnen werden soll.

In der Schweiz beteiligte sich die FICE an der weiteren Verbreitung und Anwendung der Standards von Quality4children, am Netzwerk Kinderrechte Schweiz und an verschiedenen Veranstaltungen im Zusammenhang mit dem Jugendstrafgesetz und dessen Anwendung. Zudem wurde die Website neu aufgebaut und gestaltet.

FICE Schweiz

Rolf Widmer, Präsident und Kassier bei der FICE International

Roland Stübi, Vizepräsident und Delegierter bei der FICE International

Anna Schmid, Vorstandsmitglied und Delegierte bei der FICE International